

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Los nuevos aranceles

Uno de los asuntos que más deben preocupar la atención de Cartagena entera, pues afecta directamente al Comercio y a la Minería y por consecuencia ramifica en todas las clases sociales, es la elevación de aranceles, cuestión planteada sin el previo estudio y conocimiento de los productos gravados.

La Cámara de Comercio de esta ciudad se ocupa actualmenté con toda la actividad que el caso requiere, de informar, estudiar e influir para llegar a modificar los absurdos derechos arancelarios que gravarían a todo el Comercio en general, en casi todos los artículos que negocia y a los productores mineros enormemente, al extremo de que de llevar a cabo dichos impuestos veríamos la ruina completa de nuestra sierra minera.

Para que nuestros lectores se den una idea del gravamen asignado a los minerales, copiamos a continuación la lista de los nuevos impuestos arancelarios por tonelada:

Blenda	Ptas. 6'00
Calamina, natural	» 6'00
» calcinada.	» 8'00
Mineral de plomo, galeña no argentífera	» 30'00
Mineral de plomo, argentífero	» 40'00
Mineral de plomo, los demás	» 20'00
Minerales de hierro, Piritas	» 1'75
Mineral de hierro, los demás	» 1'50
Minerales de cobre de más de 21 1/2 %	» 10'00
Minerales de cobre, de 21 1/2 %	» 8'00
Manganeso	» 15'00
Wolfran, Wulferita y casiterita	» 75'00

Como estos derechos hay que pagarlos en oro hay que aumentar del 45 al 50 % los gastos.

El domingo día 24 se reunirán, probablemente en nuestra Cámara de Comercio, los principales elementos de toda esta cuenca minera, con el fin de tomar acuerdos, después de estudiar concretamente el asunto.

También va a invitar la Cámara de Comercio a los industriales y comerciantes para que estudien e informen, cada uno en sus respectivos negocios, sobre el nuevo arancel.

Poco más de mes y medio hay de plazo para ultimar estos trabajos que han de ser de vida o muerte para nuestra ciudad y para España entera.

Todos, pues, debemos unirnos a las Cámaras de Comercio, que son las llamadas a llevar la voz colectiva a los gobiernos y pedir razonada y enérgicamente una modificación justa en tan descabellado proyecto.

D. Cano

## De Sociedad

### Los que viajan

De Madrid, el Concejal de este Ayuntamiento don Pablo Sanz.

—De Avila, el alumno de Intendencia don Julio Campillo.

—A Madrid y Barcelona, el representante de la Empresa del Teatro Circo don José Sierra, con objeto de preparar la próxima temporada teatral.

—De Madrid, acompañado de su distinguida familia, el joven diputado por esta circunscripción don José Maestro Zapata.

—De Avila, el nuevo a férez de Intendencia don Alberto Romero

—De Valladolid y Madrid, el Ingeniero Industrial don Diego Frigard

### Notas varias

Mañana celebran su fiesta onomástica nuestro amigo el capellán don Enrique Vives y don Enrique Campos.

### Función votiva

A las diez de mañana y en la consagrada iglesia de la Caridad, se celebrará una solemne Misa Cantada en acción de gracias a la Santísima Virgen, nuestra Patrona, por un señalado beneficio dispensado a una distinguida familia de la localidad.

Ocupará la Sagrada Cátedra el R. P. Ramón María Felip, Misionero del Corazón de María.

### Letras de luto

En Madrid, y a los cuatro años de edad, ha subido al Cielo la preciosa niña Ana María Oliver Norbóna, hija de nuestro paisano el Capitán de Ingenieros don Francisco, a quien, lo mismo que a su esposa y demás familia, acompañamos en su pesar, testimoniándole nuestro pésame más sentido.

## Las Fiestas del Carmen

Con una animación extraordinaria se vienen celebrando los festejos en honor de Nuestra Señora del Carmen.

Anoche, el concierto dado por la banda de música del Regimiento «Cartagena» fué notable en extremo, viéndose en la necesidad su director señor Duque de repetir algunos números, por los constantes aplausos que recibió.

Al cine al aire libre concurre numeroso público, que celebra con regocijo las películas cómicas que se exhiben.

Mañana noche a las diez, se quemará un vistoso castillo de fuegos artificiales. ]

El sábado, a las doce se dará una limosna a los pobres y por la tarde, después de la novena, saldrá del templo la magnífica procesión, en la que figura en artístico trono, la imagen de Nuestra Señora del Carmen, que recorrerá diferentes calles.

\* \* \*

Programa de las obras que, desde las diez de la noche, de hoy, ejecutará la Banda del Regimiento de Cartagena, en la verbena del Carmen.

1.º La Conquista de Pardillo, Pasodoble; Camarero.

2.º El Campamento, Fantasia; A. A.

3.º Danza Gitana, Alonso.

4.º La Canción del Olvido, Fantasia; Serrano.

5.º Flirten, Stone; A. A.

6.º Laulen, Pasodoble; Sanz.

## «El Cataluña»

El próximo lunes, a primeras horas de la mañana, es esperado en este puerto el crucero de nuestra marina de guerra «Cataluña» que conduce a su bordo a los guardias marinas que han hecho viaje de instrucción por diferentes puertos extranjeros.

Nos dicen que el Casino y el Club de Regatas preparan fiestas en su honor.

**JUNTA**  
de Protección a la Infancia  
Número 116

116

## CRONICAS BARCELONESAS

(De nuestro servicio especial)

## El obligado veraneo

Los dueños de hoteles y restaurantes comienzan a lamentarse de la falta de clientes. Los espaciosos y coquetos comedores de nuestros más elegantes hoteles hasta ha poco rebosantes ofrecen hoy deplorable aspecto. Los ha invadido la soledad y los camareros, brazo sobre brazo, dormitan en los rincones por no tener a quien servir los manjares contenidos en la carta.

Ello es debido a que la desbandada de veraneantes ha llegado a su período álgido y a que en Barcelona no quedamos ya, por lo tanto, más que los que no tenemos dos pesetas, o los que aunque las tuviéramos no podríamos dardos el pisto de salir a veranear, por impedirnoslo nuestras habituales ocupaciones.

Los trenes de las líneas que afluyen a Barcelona desde que comenzó el mes de julio salen abarrotados resultando insuficientes para dar cabida a los millones de barceloneses que huyen en tropel renunciando a las comodidades de la ciudad y del hogar propio para sufrir las molestias inherentes al hacinamiento en casas lugares faltas de higiene.

Pero la moda y el estúpido «qué dirán» así lo exigen y los padres de familia faltos de energía para imponerse, cargados de maletas y sombrereras van de un vagón a otro del ferrocarril en busca de un hueco donde acomodar su prole. Y se resignan a pagar a precios fabulosos en el campo lo que en la ciudad encontrarían en mejores condiciones económicas e higiénicas; a dormir en lechos duros y no siempre modelos de nitidez; a sufrir calores de los que aquí podrían librarse sin gasto alguno; a vivir en constante clisimorreo y condenados a ficción perpetua y a ser víctimas de una premeditada y organizada explotación por parte de los sencillotes y bonachones lugareños; y a luchar día y noche contra las importunas y constantes asechanzas de mosquitos, moscas y toda interminable colección de bichos molestos y nocivos.

Regresarán maldiciendo, esos buenos padres de familia del veraneo y de sus molestias y solemnemente en peñas y tertulias jurarán con, la señal de la cruz no reincidir; pero, como somos débiles, de poco valdrán esos buenos propósitos cuando lleguen los primeros colores del verano próximo. Cargados de maletines y sombrereras irán atropellando a quienes les cierre el paso; y por todas partes irán vaciando su cartera sin tener el consuelo de poder contar con una pareja de la guardia civil que ponga a buen recaudo a sus atracadores.

La moda y los imperiosos mandatos de la buena sociedad así lo exigen, y no es cosa de hacer un mal papel. Hay que seguir la corriente, y hay que poner cara de Pascuas, aunque la procesión vaya por dentro.

¿Qué dirían si no de nosotros las naciones extranjeras?

José Conmart

Barcelona 9 Julio de 1921.

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA  
Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas  
Consulta de Medicina general  
de 12 a 1 y de 8 a 9  
casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha

## Información de Marina

### Varias noticias

Cesa en la Estación de Submarinos y es pasaportado para San Fernando (Cádiz) a disposición de la Superior Autoridad de aquel Departamento, el segundo Maquinista don Manuel Ortega Alvarez.

—Cesa en el Taller de Torpedos del Arsenal y es pasaportado para Mahón, por haber sido destinado a aquella Base Naval, el segundo Torpedista electricista don Ramón Llamas Bernal.

—Cesa de prestar sus servicios en el Arsenal y se le expide pasaporte para la Corte por haber sido destinado a la Comisión de Marina en Europa, el Capataz de Maestranza don José Orozco Fuster.

Deben verificar su presentación en este Estado Mayor del Departamento, don Juan Cervantes Solano, Cayetano González y Antonio Otón.

—Se dispone que al entregar el destino de Jefe del Ramo de Armas de este Arsenal, el capitán de navío don Pedro Sanz y Garán, quede en este Departamento para eventualidades.

—Se dispone quede de eventualidades en este Departamento, el capitán de navío don Mariano González Manchón.

—A Ceuta se noticia el nombramiento de comandante de Marina a favor del capitán de fragata señor don Lorenzo Mila.

—Queda disponible en Algeciras el capitán de fragata señor Grun.

—Queda para eventualidades en este Departamento, el capitán de navío don Rafael de la Guardia.

—Solicita el título de académico de Ingeniero Naval el coronel don Claudio Aldereguía.

—Solicita dos meses de licencia por enfermo, el capitán de fragata don Ramón Valero.

—Se remite al auditor expediente de retiro del capataz de este Arsenal Enrique Fontan.

## SUCESOS

Cosas de gitanos.—Palos y navajas.—Heridos

Anoche, próximamente a las ocho, promovieron en las Puertas de San José una riña los vecinos Santiago Carrillo, Juan Conesa Inglés, Francisco Gómez Figuerado, José y Francisco San Pedro Díaz, Domingo Giménez Flores, Juan Cabas Mínguez, Juan Pagán Marín y el gitano Casimiro Garrido Díaz.

Según parece, los primeros se encontraban tranquilamente en una fasea de la calle de San Diego, consumiendo unas copas, cuando de pronto se presentó el gitano Casimiro, y sin mediar palabras comenzó a dar estacazos a diestro y siniestro.

Huelga decir la bronca que se armó, en la que se repartió leña de lo lido y se cruzaron varias puñaladas.

Los guardias de Seguridad José Siles y José Lorca acudieron prontamente y pudieron reducir a la obediencia a los revoltosos, no sin tener que conducir al Hospital de Caridad a Francisco San Pedro, para que le curaran de una herida inciso punzante de cuatro centímetros en el lado derecho de la cara y a Casimiro Garrido de una herida en el hombro derecho de cinco centímetros de profundidad; otra en el brazo izquierdo de siete centímetros de extensión y diferentes lesiones en la cabeza y cuerpo.

Todos los demás bellgerantes presentaron a la Comisaría.

El juzgado acudió prontamente a tomar declaración a los heridos.

Se alaba la prontitud de los guardias Siles y Lorca que evitaron que la riña tuviera mayores consecuencias, por la ferocidad con que se acometían los combatientes.

## La Tómbola de Santa Lucía

Donativos de objetos y metálico para la Tómbola y festejos de Santa Lucía

Don Pedro Lucas, Una docena de tazas con plato.

Don Eustaquio Hernández, Una docena de tazas con plato.

Don Juan José Fernández Cano, Una docena de pulseras, una caja con jabones y una caja con una docena de cajas de pa'vos.

Círculo Conservador de este Barrio, Un reloj de sobremesa con bonito pedestal.

Una señorita muy simpática, Dos bandejas de metal, un juego de agua de noche, dos iraga huesos, una figura de cartón, dos platos con dos tazas, dos carteras de señora, media docena de abanicos, dos porta copas.

Don Ginés Huertas e hijos, Dos floreros de cristal, dos macetas mayolica, una bizcochera y una polvera de cristal.

Doña Adela Replinger, Un frutero y una azucarera de cristal.

Doña Dolores Pérez Replinger, Media docena de vasos y dos botellas para agua.

### Metálico

Excelentísimo señor don Juan Antonio Gómez Quiles, 10 ptas.

Don José Egea, 5 ptas.

Don Miguel Morales, 5 ptas.

Don José Menarguez, 5 ptas.

Don Alfonso Sánchez Meco, 25 ptas.

## ¡Los Socialistas!

Para nuestra ..

Un ejemplo típico de la administración socialista nos lo ofrece el Ayuntamiento de Milán, que desde 1914 está en manos de los socialistas italianos. Con pocas cifras se darán cuenta nuestros lectores del cuidado con que era gastado el dinero del pueblo.

El personal que costaba en 1914 20 millones de liras, cuesta actualmente 144. El servicio de incendios pasa de 909.000 liras a diez millones; el coste de la vigilancia urbana aumenta de 1.278.000 hasta 12.245.000; el servicio de limpiezas, que, según la Prensa italiana, es casi una ilusión, cuesta hoy 8.959.000, en vez de 1.278.000. Un bombero le cuesta al Municipio 34.000 liras, un tranviario 25.000, y para esto paga cada vecino 255 liras de impuestos.

El déficit de 1920 fué 160 millones, y el de 1921 llegará a 180. La deuda del Municipio llega ya a 352 millones de liras.

Los socialistas han tratado de recurrir al crédito, pero ningún Banco ha querido facilitarles el dinero.

### MANTON de MANILA

El señor Casau ha adquirido para su fotografía el mejor manton que ha recibido la Casa Lagostera, y lo pone a disposición de su numerosa clientela que quiera retratarse con él.

Ampliaciones a plazos y al contado  
Venta de material fotográfico de todas clases. A los aficionados se les revelan placas, películas y se hacen positivas